

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plaza del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 15 de Junio de 1899

Año XV—Núm. 4264

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

JACINTO NIÑO
COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA
46, Plaza Mayor, 46

Ultimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería.
Precios baratísimos

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8.

CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO
15, SAN PABLO, 15

MALETAS de todas clases desde 4 pesetas en adelante.
BAULES, sacos, portamantas y frascos para viaje.
CINTURONES para señora y caballero.
ALPARGATAS lona superiores para campo y artículos de caza.
MONIJURAS y bridas de todas clases.
GUARNICIONES para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

BERNARDO CACHORRO

Inmenso surtido en calzado de todas clases para la temporada actual.
Precios baratísimos Lonja, 5.

FONDA DEL COMERCIO

EN
BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.
Coches á todos los trenes.

EL ANTIGUO

establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora núm. 15, frente al Colegio de las Jesuitas, se ha trasladado á la plazuela de San Juan de Barbálos núm. 2, donde han estado los obradores de construcción.—M. Ortega.

SE VENDE

la casa núm. 1, de la calle de la Fuente.
Libreros, 46, informarán
20—7

EL MACOTERANO

El antiguo colchonero conocido por El Macoterano, y llamado Diego Blázquez Campos, pone en conocimiento del público que se encuentra en la posada de San Justo, con excelentes lanas para colchones, que vende á precios arreglados. 10—8

TRASPASO

Se vende un mostrador de nogal, un escaparate y estantería, propios para comercio de quincalla y bisutería.
Darán razón en la redacción de este diario. 10—6

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Subscripción para erigir un monumento á
DON EMILIO CASTELAR

Pts. Cts.

Suma anterior. 225 50

PÁGINA AGRÍCOLA

EL FORMOL EN LA AGRICULTURA

Son cada día más numerosas las aplicaciones que va teniendo en la agricultura el formol, líquido construído por una solución saturada, ó sea el 40 por 100 de aldeido fórmico y cuyo producto goza de propiedades sumamente microbicidas é insecticidas, siendo á la vez inócuo para el hombre.

La medicina lo emplea actualmente para embalsamar cadáveres y para conservar las piezas anatómicas, destinadas al estudio, lo cual basta para hacer comprender el partido que puede sacarse del formol, destinándolo á conservar carnes y demás productos análogos de fácil alteración. Encerradas las carnes (colgadas debidamente), la manteca, etc., en aposentos herméticamente cerrados, y haciendo evaporar en ellos cantidades suficientes de formol, permanecen aquellos productos animales en perfecto estado de conservación durante mucho tiempo.

Este procedimiento se aplica actualmente, con gran éxito, en algunos países para conservar las uvas frescas y toda clase de frutas, y además para preservar de los ataques de los insectos á las semillas, tubérculos y otros productos vegetales, de los cuales son aquellos ávidos.

Para estos usos son suficientes 25 gramos de formol evaporado por metro cúbico de capacidad, por lo que resulta sumamente económico el procedimiento.

El formol impide las fermentaciones de los líquidos azucarados, las alteraciones de las bebidas fermentadas, y conserva inactivas, por espacio de algunos días, la levadura de las destilerías, de cuyas propiedades se saca gran partido en la industria de los líquidos fermentados.

El formol, como desinfectante, tiene asimismo gran valor, pues, además del alto poder coagulante de las materias albuminóideas y gelatígenas de que goza el aldeido fórmico, posee este gas una gran fuerza de tensión que hace penetrar con facilidad en todas las rendijas y en el interior de los cuerpos porosos. Son muchos los que opinan que es el aldeido fórmico el mejor agente gaseoso que puede emplearse para la desinfección del aire confinado.

Con cantidades relativamente pequeñas de formol se desinfectan las cavas ó bodegas, los corrales, gallineros,

ros, estercoleros, etc.; con la ventaja, además, de que se destruyen y alejan infinidad de insectos que pululan por los sitios indicados.

Para la desinfección de los locales, se calcula que son necesarios 10 gramos de formol por metro cúbico de cubida, bastando regar simplemente el suelo con dicho líquido y mantener cerrado herméticamente el aposento durante veinticuatro horas.

NOTICIAS DE AGRICULTURA

Junio 13.

Sesión del Congreso

Abrese á las tres menos cinco minutos. Preside el señor Laiglesia. Las tribunas desanimadas. Los escaños más desanimados que las tribunas.

Se lee y aprueba el acta de la anterior. Proclámase diputados á los señores Pérez del Toro, Monares, Quiroga Ballesteros, Rodríguez (don Calixto), Cardenas (don Fernando), Loring, Ortuño, Federico y Hernández Bayarri.

Continúa el debate. El señor García Alix ofrece nuevamente que se pasará el tanto de culpa á los tribunales, para que sean castigados todos aquellos funcionarios que hubiesen faltado á sus deberes en las elecciones de Madrid. Ruega al señor Azcárate que con esto se dé por satisfecho.

El señor Azcárate dice que la responsabilidad de la obstrucción hubiera pesado sobre la mayoría, y no sobre los republicanos; pero que éstos, aun lastimándose sus derechos, desisten de apoyar las enmiendas que presentaron, anteponiendo así el interés de la patria de que el Congreso se constituya pronto á sus intereses de partido.

El señor García Alix dá las gracias al señor Azcárate por su patriótica actitud. Lo propio hace el señor ministro de la Gobernación.

El señor Laiglesia: señor Azcárate ¿puede considerar la Mesa como retiradas las enmiendas?

El señor Azcárate: Sí, señor presidente. Quedan proclamados diputados los señores Ruiz Jiménez, marqués de la Candelaria de Yarayabo, conde de Garay, Muñoz Rivero, marqués de Somosaneho, marqués de la Torrecilla, Sainz (don Ramón) y Lorenzale.

Abrese discusión sobre el dictamen de la comisión de Actas acerca de las de Santander y capacidad legal de los señores Sarrabia, Fernández Hontoria y Viesca (don José María).

Hay un voto particular del señor Arias Miranda.

El señor García Alix le ruega que lo retire.

El señor Arias Miranda defiende el voto particular.

Sesión del Senado

Se abre á las tres. Preside el señor Martínez Campos.

En el banco azul se hallan los señores Silvela y Durán y Bas.

Juran los señores obispo de Sigüenza, Gamir, Chavarri y Riaño.

El señor Presilla ruega al Gobierno que favorezca á los pueblos de la provincia de Madrid perjudicados por el pedrisco.

El señor García Lomas se adhiere al ruego.

Se entra en la orden del día.

Es admitido como senador el señor Suarez Inclán.

Se pone á discusión el dictamen sobre la cesión de las islas Carolinas, Palaos y Marianas

Alcance de noticias

Parece ser que varios diputados tienen la intención de proponer al gobierno alemán que se deduzca del precio de las Carolinas el importe de las indemnizaciones reclamadas por súbditos alemanes por los perjuicios que han sufrido á causa de la guerra de Filipinas, así como también el valor de los víveres facilitados á las autoridades por comerciantes de Alemania, durante el sitio de Manila.

The New York Herald (edición de París) publica un extracto de la proposición de los americanos respecto á la creación de un tribunal de arbitraje, que dice de este modo:

«Se propone la creación de un tribunal arbitral permanente, compuesto de nueve jueces, designado cada uno por el más alto tribunal de su respectivo país.

Ocho de los nueve jueces mencionados serán designados por las potencias europeas y americanas.

El tribunal residirá en el puerto que más le convenga, dejando á elección del mismo el traslado de residencia.

Las naciones que acudan á reclamar ante el mismo, quedan obligadas á respetar su fallo, si bien pueden recurrir de nuevo á los tres meses pidiendo la modificación ó revocación de la sentencia, si es que pueden aducir nuevos argumentos ó testimonios de prueba.

Telegrafian de Constantinopla que los embajadores de Rusia y Francia han presentado una nota colectiva en nombre de la mayor parte de los embajadores acreditados cerca de la Puerta, protestando de las atrocidades cometidas recientemente por los kurdos contra los armenios, y que se han realizado con la aprobación tácita de las autoridades otomanas.

Ambos diplomáticos manifiestan en esta nota que si no se adoptan medidas para evitar la reproducción de semejantes hechos, las potencias intervendrán enérgicamente y el gobierno de Turquía será responsable de las complicaciones á que esto pueda dar origen.

Los cristianos de las islas Espórades se han alzado en armas contra el gobierno turco.

Para reprimir el movimiento revolucionario han salido de Turquía para dichas islas varios regimientos otomanos.

Cotización de la Bolsa

Interior, 62'35.
Exterior, 68'30.
Amortizable, 70'50.
Cubas viejas, 68'45.
Cubas nuevas, 59'50.
Empréstito de Aduanas, 91'50.
Empréstito filipino, 77'25.
Banco, 410'50.
Tabacos, 269'00.
París vista, 21'00.
Londres vista, 00'00.

Dicen de New-York que los periódicos en general se quejan amargamente de la rigurosa censura á que están sujetos los telegramas que reciben de sus corresponsales en Filipinas.

Comentan de una manera desfavorable el curso de la campaña y hacen notar que después de 125 días de combates, las tropas americanas continúan en el mismo sitio que ocupaban el primer día.

AGENCIA ALMODOBAR

CRÓNICA PARISIENSE

Los pobres de París.—La paz y la guerra.—La bohemia parlamentaria.—Modas.

Dos años ha hecho que la catástrofe del Bazar de la Caridad sembró el luto y el dolor en la elegante sociedad parisense.

Y a los dos años se inaugura en el mismo sitio en que ocurrió el incendio, una suntuosa capilla, como recuerdo eterno a las innumerables víctimas.

La ocasión es, por lo tanto, propicia para decir algo de los mendigos parisienses, falsos y verdaderos, porque de todo hay aquí.

Mis lectores no ignoran, seguramente, que aquí, en París, hubo una escuela de mendigos, realista y clandestina institución, de cuyo seno podrido salían los ciegos que abrían el ojo ante las batidas de la policía y los cojos o tullidos que corrían como corzos cuando se veían perseguidos por los gendarmes.

Pero eso ya pertenece a la historia y hoy nos quedan aquí pocos pseudo-pordioseros que nos importunen con sus retallas de penalidades y desgracias ficticias.

Ya son pocos los pobres que al morir dejan una fortuna escondida en el jergón, y eso es, sencillamente, porque tampoco son muchos los ricos que la dejan.

La mayor parte de las viejas que mendigan a espaldas de la policía, en los boulevards y avenidas, son antiguas y frágiles bellezas o vendedoras de caricias, mujeres que, cual hongos venenosos, surgen a millares en el asfalto de París.

Por eso en París los ricos, los que pueden dar algo, suelen ser desconfiados y las limosnas se regatean porque se ignora si servirán para remediar una miseria ó para fomentar un vicio.

Por eso aquí funcionan tantas sociedades particulares, encargadas de comprobar si aquel que pide merece una limosna, aun cuando yo creo que la mejor patente de pobreza es la humillación de tender la mano mendigando una migaja de pan.

Por eso, durante los días fríos y lluviosos del invierno parisiense, vemos en ciertos barrios de la gran ciudad, largas filas de viejos y niños, jóvenes y mujeres que, a las puertas de la Sopa popular ó del Bocado de pan, esperan el tazón de café con leche y el tierno bollo que sirve de pasajero sostén a un estómago desfallecido.

Y, ¡qué difícil y meritorio es, a un estómago vacío, sostener un corazón noble, una conciencia recta y una honradez sin tacha!

París comprende por eso mismo que la caridad, venga de donde quiera, es una hermosa virtud cristiana y una más hermosa necesidad social.

Demos, pues, sin mirar a quién.

**

¿Cómo no hablar algo de la conferencia de La Haya?

No podemos pronosticar nada sobre sus resultados; pero como la guerra es una enfermedad de la sociedad humana, muy difícil vemos su desaparición.

Eso, por desgracia, es muy cierto; hagan lo que quieran los delegados, quienes por su misión profiláctica, digámoslo así, merecen el dictado de médicos sanitarios de la paz universal ó profesores de la higiene pacífica.

Mientras haya en la tierra intereses antagonistas y mientras de la especie humana queden aun cuando sólo fuera tres miembros: dos hombres y una mujer, la guerra existirá.

Para consolarnos de una ley tan inexorable, tenemos el recurso de aplaudir las grandes virtudes, a veces espléndidas, enternecedoras en ocasiones y siempre generosas de los hombres de la guerra, cuando se muestran dignos de su misión de soldados.

De las cualidades del soldado sentimos la conmovedora y religiosa impresión cada vez que paseamos las grandiosas galerías del Museo de los Inválidos en París.

No lejos de la granada que mató a Turanne, cuyo proyectil reposa en un estuche de seda azul, vemos el sudario que cubrió el cuerpo de Napoleón en Santa Elena.

Una culata de fusil, desenterrada en el campo de batalla de Iena, nos aparece rodeada de un girón tricolor y, muy próxima, la trompeta que tocó al asalto de Malakoff; más lejos vemos el uniforme, agujereado por las balas, cuyas prendas vistieron el cuerpo de un teniente ó, mejor dicho, de un teniente, puesto que se trata de Angélica Duchemin, hecha oficial por Napoleón I en el campo de batalla.

Más allá vemos también la legendaria pierna de bronce del general Dumesnil, aquel que respondió a los aliados cuando le solicitaban la rendición de Vincennes: «Yo entregaré la plaza cuando vosotros me devolváis mi pierna».

Y así sucesivamente, reliquias y más reliquias, sacrosantos recuerdos que todos los países poseen también y que todos se enorgullecen en poseer y, sin embargo, todos quieren la guerra y todos tienen sus miradas fijadas en La Haya, de donde seguramente saldrá lo que salió del parto de los montes.

**

Frente al domicilio central del Monte de Piedad, de París, hay un café, donde se reúnen los trocadores de alhajas para negociar entre ellos ó para traficar con sus clientes.

Los agentes de la policía secreta van allí con frecuencia, siguiendo las pistas de algún robo, y uno de esos agentes vió un día que se ponía a la venta una medalla de las que sirven de insignia a los diputados.

Creyendo que se trataba de un objeto robado y después empeñado, el agente la compró al vendedor por diez francos.

El diputado titular de la medalla formaba parte aún de la representación nacional.

El prefecto de policía se hizo cargo de la medalla, se abrió una información y resultó de ella que la insignia había sido empeñada por su mismo propietario.

Eso nos da una magnífica idea de lo que puede ser la bohemia, aun en el mismo Parlamento.

Después de todo, aquel diputado era un hombre honrado y no podía ser lo que aquí llamamos un brigand.

**

Tengo que decir algo aún del traje forma de sastrero porque, a pesar de la estación, la moda no le abandona.

Solamente que, en vez de hacerle de paño, se confecciona con cuti, moaré ó hilo. Excepto las telas, como la muselina, podemos elegir todas las demás.

Se llevan mucho las túnicas princesa sobre faldas de la misma clase.

Esas túnicas se hacen muy largas y algunas veces se adornan con botones de cristal.

Trátase de hacer reaparecer las mangas cortas y sería bueno que la moda se generalizara, sobre todo, para los brazos bien moldeados.

También se llevarán mucho este verano trajes de puntilla sobre un fondo ó transparente rosa ó azul, descote y mangas sin transparente; también eso sería de muy buen gusto.

Parece ser que nuestras elegantes adoptan fácilmente ese género de vestidos, muy airosos, muy frescos y... muy transparentes.

ANTONIO AMBROA.

París y Junio del 99.

UNA BODA

Copiamos de El Lábaro:

Ayer mañana se celebró en la iglesia parroquial de San Martín el matrimonio del Director de EL ADELANTO, don Luis Caballero Noguerol, nuestro particular amigo, con la bella señorita Faustina Sánchez Gómez.

Fueron padrinos don José Sánchez Crespo, padre de la novia, y doña Julia Caballero, hermana del novio; testigos los señores don Cecilio González Domingo, don Prudencio Santos Benito, don José de Prada y don Genaro Durán.

Entre la distinguida concurrencia que asistió a la ceremonia recordamos las señoritas Antonia y Joaquina Núñez, Marcela de Onís, Esperanza y Dolores Canto, Joaquina de Castro, Concha, Carolina y Emelina Milla, Eusebia González Domingo, Encarnación y Sebastiana Rodríguez, Carolina y Amelia Fernández, Maximina Sánchez Esteban, Elvira Mier, María Luisa Caballero, Isidra Sánchez, Maximina Sánchez, Laura García, María Herrero, etc.

Señoras doña Consuelo Esteban, doña María Baz, doña Milagro Vasallo, doña Francisca Gómez, madre de la novia; doña Gumersinda Vicente, doña Dolores Hernández, doña Ramona López, doña Luisa Honorato.

Señores don Francisco Núñez, don José María de Onís, don Cecilio González Domingo, don José de Prada, don José Gogorza, don Gregorio Ortín y don Luis Carrillo, de Béjar, don Mariano Núñez, don Ismael Sán-

chez, don Ramón F. Robles, don Luis Benjarano, don Darío Milla, don Eduardo Milla, don Ruperto M. Mediero, don Genaro Durán, don Severo Rodríguez, don José Andrés, don José Costa Sánchez, don Enrique Pamo, don Adolfo Sánchez, don Fernando Ramos, don Mariano Domínguez, don Manuel Rubio, don Inocencio García, don Valeriano Rubio, don Antonio Juanes, don Eleuterio Durán, don Rafael González Ruano, don José Durán, don Calixto Pérez del Castillo, don Leoncio Alonso, don Antonio Crespo, don Manuel Rodríguez, etc., etcétera.

Los convidados fueron espléndidamente obsequiados en el café Suizo.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

Ya saben nuestro querido Director y su distinguida señora, cuán de veras celebraremos en esta casa su inalterable felicidad.

LOS DOS CIEGOS

En las primeras horas de la mañana llegaba al patio de la casa de vecindad, mudo, con andar incierto y vacilante, erguido, rígido, con su bastón nudoso pendiente de la mano izquierda y la guitarra terciada al pecho y prendida por grueso cordón de color verde sucio.

Yo conocí de mucho tiempo al ciego. No era alto, ni bajo; más que delgado, flaco, escuálido como una espátula y con un espíritu herrumbroso y agrio y una voz breve, seca y avinagrada, al igual, según dicen, que la voz de Caronte y de las Furias.

Apenas ponía los pies en aquella casa de vecindad, en donde la miseria amontona a centenares de familias en cuartos estrechos mal aireados y oscuros, una bandada de niños alegres y bulliciosos como pájaros se arremolinaba a su alrededor gritando con voces desaforadas; zahiriéndole, irritándole por artes que están muy lejos de mí, porque voy siendo viejo.

El ciego levantaba colérico y sin chistar su grueso garrote, y los niños huían atropellándose, como los gorriones levantan el vuelo al aleteo de la gallina, a quien birlan la comida.

Luego proseguía sus canciones, rasguando con rabia su guitarra, de la que no podía arrancar un acorde triste ni una nota dulce, siendo éste el instrumento de los tonos retozones, quejumbrosos y melancólicos, de los sentimientos delicados y de las pasiones tranquilas.

Yo contemplaba estas escenas desde la ventana de mi cuarto, que miraba al patio, y unas veces jubiloso, contra mi deseo, otras apenado por la rabia impotente que al pobre ciego producían las burlas de las mujeres y el alboroto y la gresca de los chicos, acabé por llamarle un día; y preguntado que fué por mi cen solicitud, me dijo apretándose el brazo con esas muestras de exagerado cariño que todos los ciegos prodigan a cuantos creen que han lo grado interesar.

Había venido a Madrid a operarse unas cataratas y en Madrid continuaba, porque la operación ofreció fatalísimos resultados.

—Mire usted continuó. E introdujo el índice de su diestra mano en la horrible concavidad de su ojo derecho, por donde el dedo todo desapareció. Aquel dedo largo, seco y sucio, parecía que le había llegado hasta la masa encefálica. Luego—y volvamos a la vida de nuestro hombre—lo de siempre: la pobreza al principio; después, la miseria con toda su fuerza fría, inexorable, fatal.

Todo esto me lo dijo pálido y triste. Sus labios se movían nerviosamente, denotando la agitación de aquella alma sumida en la horrenda noche de unas tinieblas sin fin.

Es natural que los ciegos sientan esas pasiones tan bien determinadas y definidas. En ellos no hay transición en los sentimientos, ni medias tintas en los afectos: ó aman con ternuras de madre ó odian con aborrecimiento satánico. La extensión de sus facultades es corta, porque carecen del sentido que más amplios y poéticos datos ofrece al alma para sus misteriosos labores.

De aquí su odio intensísimo cuando odian y su agradecimiento y extremado afecto cuando aman.

El ciego y yo conversamos largo rato. Tenía una inteligencia clarísima, un espíritu culto. Bajo aquel exterior andrajoso, tras de aquellas facciones angulosas y duras, se me reveló un alma delicada. Poseía el sentido de la vida, ese sentido que ni es de los corporales, ni puede considerarse como potencia del alma, ni como medio de conocer. Tal vez pudiera decirse que es un punto de vista desde el cual se perciben to-

das las cosas con singular clarividencia y como ilustradas por un rayo de luz enfocado é irintensísimo.

Es este el privilegio de las inteligencias superiores. En el ciego se daba, por lo que más tarde pude observar, un equilibrio completo entre la voluntad y la potencia intelectual; equilibrio que le hacía hermanar en perfecta ecuación el mundo de las ideas con el mundo de los sentimientos: la verdad con la belleza y el bien.

Por eso, aquellas facultades enteras, plenas, proclamaban con energía, y a cada paso, las excelencias de la probidad, la honradez, la virtud, la bondad, en una palabra.

La bondad, que es la verdad cuando afecta a la inteligencia, y la belleza cuando a la sensibilidad se refiere.

Desde ese día he pensado con insistencia en aquel pobre ciego, flaco, escuálido, sucio, de espíritu herrumbroso y agrio y voz breve, seca y avinagrada; en aquel ciego sin idea de la extensión, ni la distancia, ni de la luz, ni de los colores, y en mí que poseo las sensaciones variadísimas, frescas, vividas de la visión: en mí, joven, sano, alegre y satisfecho de la integridad de mis facultades.

Y me he preguntado mil veces: ¿Cuál de los dos es más ciego?...

JOAQUÍN SEGURA.

Crónica local y provincial

Suscripción para la corona que los republicanos de la provincia de Salamanca depositaron en el féretro de Castellar el día de su entierro.

Pts. C.

Suma anterior. . . . 51

Se nos denuncia el hecho de que, a pesar de que las aguas del río vienen hace días turbias y en malas condiciones de potabilidad, la procedente del caño de San Francisco se distraiga, en su mayor parte, para usos que no son del consumo público.

Dicesenos que la cañería de conducción se ha roto intencionadamente, y que a la fuente solo llega un pequeño caudal de agua, insuficiente para el abastecimiento de las personas que a la misma acuden.

Suplicamos al señor Alcalde se sirva ordenar lo necesario para que los hechos que denunciarnos se corrijan.

Leemos en la Gaceta de Instrucción pública:

“Se asegura que el ministro de Fomento dictará una disposición declarando el cargo de Vocal del Tribunal de oposiciones gratuito y obligatorio, suprimiendo, por tanto, las dietas que ahora se abonan para los de provisión de Cátedras y Escuelas.”

Anoche salió para Madrid el Gobernador civil de la provincia don Antonio Baztan, con el objeto de acompañar a su distinguida familia en su viaje a esta población.

En el próximo día de San Juan se celebrará en el Arrabal del Puente una extraordinaria corrida de novillos, siendo los toreros varios jóvenes del mismo.

También se correrán dos bravos novillos para los aficionados.

En la Dirección general de Instrucción pública continúa el estudio de los expedientes presentados al concurso de ascenso. En breve se hará la formación y publicación de propuestas.

En algunos Rectorados ya se hubiera despachado el concurso único, a no haber surgido dificultades por la Real orden de 1.º de Diciembre último.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se recuerda a los Ayuntamientos la formación del repartimiento de la riqueza rústica, colonia y pecuaria para 1899 a 1900, cuyo servicio han debido dejar ya cumplido el día 15 de este mes.

Varios maestros de Escuelas Normales les de Valencia, Málaga y Albacete, han dirigido a sus compañeros una circular encaminada a demostrar los enormes perjuicios que a la clase irrogran las dos Reales órdenes de 20 de Marzo último convocando sendos concursos para proveer varias plazas de Profesores de Escuela Normal y de

lo conveniente que sería interponer el curso contencioso administrativo contra dichas Reales órdenes.

Al personal de infantería de Marina, que prestó servicio en Cuba durante la campaña, se le adeudan más de 90.000 duros. Después de las penalidades sufridas y las consiguientes vicisitudes, es de justicia que se destine alguna cantidad al pago de esas deudas.

RECORDADLO

Numerosas preparaciones existen para combatir la anemia, enfermedad de nuestro siglo; pero, cuántas hay que, como las píldoras de Blancard al yoduro de hierro inalterable, hayan recibido la aprobación de la Academia de Medicina de París? Por eso, cuando se quiera luchar con éxito contra la anemia, los colores pálidos, las épocas difíciles, el raquitismo, las esofritas, etc., aconsejamos á nuestros lectores las Píldoras de Blancard, de reconocida eficacia contra la Pobreza de la sangre, de origen accidental ó constitucional.

El Jarabe de Blancard es para los niños ó personas que no pueden tomar píldoras.

Para evitar las imitaciones y las falsificaciones, hay que exigir siempre, en el frasco, el nombre Blancard; las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

Por defunción del que la desempeñaba ha quedado vacante la plaza de maestro auxiliar de la escuela práctica agregada á la Normal de Maestros de esta capital, dotada con 1.650 pesetas.

Los exámenes

En los celebrados ayer mañana, obtuvieron la calificación de sobresaliente, en las asignaturas que se especifican, los alumnos que á continuación se expresan.

Facultad de Ciencias

Mineralogía y Botánica.—Don Celso Miguel Fernández.

Química general.—Don Isidro Bustinza Alberdi.

Facultad de Derecho

Derecho internacional público.—Don Clemente Rodríguez Díaz Uriguen Gallc.

Hacienda pública.—Don Francisco Rodríguez Pinilla, don Ramón Baños y Polanco.

Derecho político y administrativo, (segundo curso).—Don Ignacio Esparza y Serra, don Ramón María Fernández Llimós, don Felipe Massieu y de la Rocha, don Clemente Rodríguez Díaz, don Baltasar Moreno Díaz.

Procedimientos judiciales.—Don Cosme Elquerabal, don José Camiña Beraza, don Ramón Martínez Olaguibel, don Ignacio Barán Martínez, don Marcial Sequeira y Martín Plasencia, don José Zumalacarrgui Prat, don Juan V. Migoya y Torre.

Derecho Mercantil.—Don Maximino Peña Mentecón.

Derecho civil (primer curso).—Don Ignacio Esparza y Sierra.

Práctica forense.—Don José Zumalacarrgui y Prat.

Ha reanudado la visita ordinaria á las escuelas del partido de Vitigudino, el celo inspector de primera enseñanza de esta provincia.

Por la Dirección provincial de los establecimientos de beneficencia se anuncia que desde el día 19 del corriente quedará abierto el pago de las mensualidades de Marzo y Abril para las amas de cría, así como también se abonarán las pensiones de lactancia concedidas á niños de particulares y los socorros á domicilio.

De un día á otro publicará el Diario oficial del Ministerio de la Guerra las instrucciones para el desarrollo del decreto relativo á las últimas reformas militares.

Se publica el cuadro de marcha de los cuerpos y la forma en que quedan organizadas las fuerzas de administración y sanidad militar.

Por concurso único ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela incompleta de niñas de Salvatierra de Tormes, con 250 pesetas de sueldo, doña María Francisca Martín Folgar.

Telegráficamente comunicó la Dirección general de Contribuciones á la Delegación de Hacienda, que el impuesto sobre carruajes de lujo no se recargará en el próximo año.

En su virtud, se ordena á los alcaldes de la provincia que, sin demora, procedan á la formación de los padrones de carruajes, donde los hubiera, ó envíen una certificación negativa, en caso contrario.

Los exámenes de ingreso, con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898, empezarán el día 16 del corriente en las Escuelas Normales de esta capital.

A 2.636 pesetas y 61 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 13 del corriente, en los felatos de esta capital.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Antonia Martín Rueda. Gregorio Holgado Labrador. Salvador Sandín Sánchez.

Nacimientos

María González Barrado.

El Diario del Ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden disponiendo que corran de cuenta del Estado los gastos de viaje de las familias de los generales, jefes y oficiales que se vean obligados á cambiar de residencia con motivo de la nueva organización de las tropas.

En la Secretaría de la Junta de Instrucción pública se han recibido los presupuestos del material para el año económico de 1899 á 1900, de las escuelas de Zarza de Pumareda, Villaverde, Carbajosa de la Sagrada, Robledo Hermoso, Brincones, Alameda, Tejada y Segoviela de los Cornijos.

Han sido designadas las siguientes comisiones para examinar en los Colegios agregados al Instituto de segunda enseñanza:

Peñaranda y Béjar

Sección de Letras.—Don Francisco Jarroín Moro y don Antonio Boyer y Granero.

Sección de Ciencias.—Don Cecilio González Domingo y don Mariano Rey mundo Arroyo.

Vitigudino y Ciudad-Rodrigo

Sección de Letras.—Don Fabián Ruano Hidalgo y don Miguel de la Riva Crespo.

Sección de Ciencias.—Don José Gogorza y González y don Enrique Navarro y Errázquin.

M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa núm. 36

Tenemos entendido que no prosperará nada de lo hecho respecto á delegados y subdelegados de partido en materia de inspección de escuelas.

Con la lluvia de estos días, han renacido las esperanzas de que la cosecha de patatas, garbanzos y demás frutos del verano, sea muy regular.

Los trigos no presentan tan mal aspecto.

Ha tomado posesión del cargo de jefe de la Oficina de Trabajos estadísticos de esta provincia, don Germán García Pimentel.

Se ha desestimado la instancia solicitando dispensa de tiempo para permutar, á la maestra de Monterrubio, doña Marciala Linares, y á la de la Sierruela, doña Damiana del Val.

NOTICIAS VARIAS

La muerte del fecundo escritor francés monsieur Erckmann, ha hecho que salgan á relucir en pocos días todos los detalles de su vida privada y de sus relaciones con su colaborador Mr. Chatrian.

A Erckmann y Chatrian, estos hermanos gemelos de la literatura, se les consideraba tan unidos en vida, que ha causado gran sorpresa saber estaban malquistados de modo irreconciliable, y ahora muchos se

admiran de que el uno haya sobrevivido al otro tanto tiempo.

M. Chatrian murió el 13 de Septiembre de 1890 y M. Erckmann acaba de morir en Luneville.

Mr. Erckmann era el de más edad; nació en 1822 en Phalsburgo; M. Chatrian nació en Abreschwiller á fines de 1826.

Su muy singular historia se ha contado con frecuencia; nosotros no nos ocuparemos de ella sino brevemente en cuanto concierne á M. Erckmann. Era hijo de un librero, lo cual le dió más afición á los libros que á los estudios. En efecto, no terminó sus primeros estudios hasta la edad de veinte años, vino á París para seguir la carrera de Derecho y empleó en ella dieciséis años, y no se sabe todavía con certeza si la acabó.

Habiendo principiado á trabajar con Chatrian, el mal éxito de sus esfuerzos decidió al primero á volver á emprender sus estudios de Derecho y al segundo á aceptar un empleo en los ferrocarriles del Este.

La primera novela folletín de ambos, llevaba un título que probablemente no tendría hoy mejor éxito que entonces; se llamaba "El sacrificio de Abraham."

El buen resultado de los trabajos de los dos data solo del año 1859, en que lo obtuvieron con el "Ilustre doctor Matheus."

Entonces dieron la primera serie de sus Leyendas de Alsacia, á la cual sucedió la serie de las Novelas nacionales y luego la "Historia de la Revolución contada por un campesino." La coronación de su obra fué el "Amigo Fritz," que introdujo en la Comedia Francesa un realismo y un color local que no se conocía en ella hacia mucho tiempo. El mismo buen resultado tuvieron "Los Rantzán," y después se produjo la malquerencia entre MM. Erckmann y Chatrian.

M. Chatrian sobrevivió poco á esta brusca interrupción de una colaboración de cuarenta años, aunque él fué quizás el autor principal de la desavenencia. La única venganza de M. Erckmann fué continuar publicando novelas que, en efecto, parecían reunir todas las circunstancias de la antigua colaboración.

M. Erckmann hacía más de diez años que vivía lejos de París, ora en Alsacia, ora en Luneville, en donde ha fallecido.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega Id. id. corriente (s/v) 46 94 libras Id. rubión id. id. 45'50 id Id. barbilla id. id. 43 id. Centeno. á 30, 90 libras. Tendencia firme.

Valladolid 14.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 100 fanegas de trigo, que se cotizaban á 46'50 reales las 94 libras (26'88 pesetas los 100 kilos ó 21'22 pesetas hectolitro, 400 fanegas de centeno que se pagaron á 30'50 reales fanega.

TELEGRAMAS

Esperanzas

Madrid 15.—El señor Silvela ha manifestado á una comisión de señoras que lo ha visitado, pidiéndole se activen las gestiones para la liberación de nuestros prisioneros en Filipinas, que tiene gran confianza en las negociaciones que se están siguiendo, y espera lograr en brevísimo plazo el rescate de los cautivos.

Al Congreso

Madrid 15.—Se ha recibido en el Congreso, y se discutirá tan pronto como se constituya dicha cámara, el proyecto de cesión á Alemania de los archipiélagos de Palaos, Marianas y Carolinas.

En Francia

Madrid 15.—Telegrafían de París que el presidente de la República ha encomendado á monsieur Poincaré la formación de gabinete.

Este ha aceptado el encargo, habiendo comenzado los trabajos previos.

La langosta

Madrid 15.—Una comisión de diputados de las provincias damnifi-

cadas por la langosta, se reunió ayer y aprobó las bases para la reforma del reglamento de extinción de dicha plaga.

Han citado para mañana á los de más diputados y senadores interesados en el asunto, para comunicarles sus trabajos y ponerse de acuerdo para las gestiones que han de realizar en pró de la agricultura.

Intransigencia

Madrid 15.—Después de varias conferencias, el Gobierno había llegado á un acuerdo con la minoría republicana, respecto á las actas de Barcelona, prometiendo declararlas graves.

Pero á última hora y después de una entrevista de los señores Dato y Polavieja, la comisión ha dictaminado declarándolas leves.

La minoría republicana exigirá hoy al gobierno que se modifique el dictamen, pues de lo contrario hállase dispuesto á extremar la defensa de su derecho, llegando hasta la obstrucción.

Polavieja se opone resueltamente á que se acceda á los deseos de los republicanos.

El Gobierno hállase dispuesto, ante la actitud de la minoría, á apelar á la sesión permanente.

Créese que el conflicto se ha de solucionar difícilmente.

A pique.—Desgracias

Madrid 15.—Un telegrama oficial participa que en puerto Nao, Canarias, varó el torpedero "Rayo", logrando salvarse su tripulación.

Hácese activos trabajos para poner el buque á flote.

De New-York telegrafían que ha habido grandes tempestades en Hermamu y Tornado, siendo inmensos los daños causados por las mismas.

Van recogidos 12 cadáveres y se teme que sean mucho más numerosas las desgracias ocurridas.

Consultas

Madrid 15.—Despachos de París dan cuenta de que monsieur Poincaré sigue celebrando consultas con las personas cuyo concurso reclama para la formación de Gabinete.

Luna asesinada

Madrid 15.—Dicen de Manila que el general insurrecto Antonio Luna, dirigióse al cuartel general de Aguinaldo, autorizado para prender á los filipinos sospechosos de estar en tratos con los americanos.

En un cuerpo de guardia, trabó una disputa y los soldados lo asesinaron.

Créese que su muerte facilitará un arreglo entre yanquis y tagalos.

Gobierno en el aire

Madrid 15.—La situación en que se halla el gobierno es difícilísima.

Polavieja exige que el Congreso no se constituya sin la proclamación de los diputados por Barcelona.

Los republicanos, unidos á los liberales, opónense á la aprobación de aquellas actas, y hállanse dispuestos á hacer campaña de obstrucción.

Se anuncia una crisis parcial.

AGENCIA ALMOD BAR.

RAFAEL LINO

dueño del RIPPER, que hizo el servicio á la estación de Tejares, pone en conocimiento del público que, desde el día 10 del corriente, está haciendo el servicio en la siguiente forma:

Por la mañana, sale á las cuatro y cuarto de la Plaza, hasta dicha estación, y por la noche, se hallará en la estación á la llegada del tren, regresando hasta la Plaza.

30-5

Salamanca.—Imp. de Muñoz.

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

PESETAS

En 1. ^a plana á 4 columnas	50 y 75
En id. id. á 2	10 y 15
En 4. ^a id. á 4	40 y 60
En id. id. á 2	7'50 y 10

COMUNICADOS, precios convencionales

EMIGRACION
CON
PASAJES GRATUITOS
para la América Central (Honolulo),
próximo á Méjico y mejor clima
que en España
y á los Estados del Pará y San
Pablo (Brasil).

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALA-MA, Villar de Peratoniso, provincia de Salamanca.
Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase. Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido. Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.
En Honolulo, se pagan los sueldos en oro y á crecidos precios, por falta de personal.
Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo.
No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
Para señoras
bajo la advocación de
Nuestra Señora del Pilar
Método con Real privilegio
dirigida por la inventora
doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.
Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción de los Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco.
La entrada, por la escalera de San Martín.
Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

Pectoral Medrano
Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara.

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
Llega todos los días de Ciudad-Rodrigo, y solo los martes, miércoles, jueves y domingos de Fregeneda, á las 9'54.
Línea del Oeste
Tren correo, número 102
Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.
Tren correo, número 101
Astorga, salida, 9'10 mañana.
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde; salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.
Tren mixto, núm. 114
Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'43 noche.
Tren mixto, núm. 112
Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.
Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
Llega de Portugal á las 9'25 noche.
Sale para Medina á las 9'45 id.
Tren núm. 1 correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.
Tren número 12 sud-expreso
MIÉRCOLES Y SÁBADOS
Llega de Portugal á las 8'58 mañana.
Sale para Medina y París á las 9'5 id.
Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
Llega de París y Medina á las 8'34 de la noche.
Sale para Portugal á las 8'40 id.
Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde.
Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina á las 4'55 tarde.

Alo y fijarse

En la almoneda de muebles usados de Calzada, pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir procedente de Madrid, sillerías, lavabos, espejos, gabinetes, preciosas columnas, mesas de comedor para doce cubiertos, buenos veladores, buenas cortinas y portiers y la mar de objetos que todo se liquida á precios muy baratos.
No dejéis de visitar esta casa y os convencéis.
Se venden arpilleras, y se dan muy baratas.
Dr. Riesco, núm. 41 (antes Toro)

ALMONEDA en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:
Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafras para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.
También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador; bancos y mesas para una taberna.
Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.
Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

SE CURAN EN LOS PEQUEÑOS
Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

PAPEL INGLES

En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo.
Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios.
También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.

Odol lo mejor para la dentadura.
El frasco Ptas 3.50